



Pascal Felix Meier

Abstract: Wissenschaftliche Theoriebildung im Vergleich der Disziplinen

An der Wissenschaftlichkeit der Jurisprudenz zweifeln viele, gerade auch Juristinnen und Juristen. Viele Zweifel sind unbegründet. Sie gründen auf Missverständnissen darüber, wie Naturwissenschaften funktionieren. Tatsächlich funktioniert Theoriebildung in den Naturwissenschaften, der Ethik und der Jurisprudenz in jeder für Objektivität relevanten Hinsicht gleich. Auch Normativität und Rechtsgefühl sind keine mysteriösen Phänomene ohne Parallelen in den Naturwissenschaften. Daraus folgt: Falls die Ergebnisse der Naturwissenschaften als objektiv und rational gelten können, muss dies auch für jene der Ethik und der Rechtswissenschaften gelten.